

IMPRESIONES de nuestros compañeros de Turrialba en una visita que hicieron a JUAN VIÑAS

En esta semana tuvimos la oportunidad de visitar este lugar, y conversar con algunas personas.

Tratamos de enterarnos de la condición en que viven los trabajadores de dicho lugar, y nos dimos cuenta de la condición económica tan estrecha por la que atraviesa esta gente.

Según informes que nos dieron, estos trabajadores devengan salarios tan reducidos que no pasan de ocho o nueve colones por semana, y hay que tomar en cuenta lo cara que está la vida. Allí palpamos de una manera más viva, cómo hay hombres que por más que trabajen y se esfuerzan, no logran conquistar su derecho a la vida.

Entre tanto en los periódicos hemos leído a grandes títulos la de la escuela que mister Lindo regaló a la población. Dicha obra cuesta ciento setenta mil colones. Nosotros, aplaudimos este gesto del señor

Lindo; pero preguntamos: ¿No puede el Estado resolver este problema de la escuela? Y que el señor Lindo invirtiera esos ciento setenta mil colones en mejorar el salario de aquellos que le han ayudado con sus fuerzas a amasar sus riquezas y con mejores salarios podrían estos trabajadores alimentar mejor a sus hijos para que tengan las fuer-

zas necesarias para el trabajo de la escuela. Estamos seguros de que la mayor parte de los chiquillos que asistirán a ella, llevan escasamente una taza de agua dulce en el estómago, lo que no les pondrá en condición de poder aprovechar las enseñanzas que allí se imparten.

Que se construyan escuelas, todas las que se puedan, pero

Por medio de la policía fué preciso mantener a cuarenta céntimos el precio de la botella de leche en Alajuela

La Oficina Técnica del Trabajo tuvo que intervenir por medio de la policía para que el precio de la leche en Alajuela se mantuviera a cuarenta céntimos, ya que amenazaba subir hasta cincuenta céntimos el precio de cada botella. Creemos que la raíz de este problema está en lo deficiente de nuestra producción de leche,

Este es un problema de mucha importancia, pues se trata de uno de los alimentos que más necesita nuestro pueblo, y su solución está en un vasto programa que incrementa, por medio de la ayuda y dirección técnica del Estado, la producción de leche, hasta que llegue a ser esta un artículo al alcance de todo nuestro pueblo.

NUESTRO GRAN MITIN...

Viene de la Pág. PRIMERA mismo, y dió las razones por las cuales estamos luchando independientemente con un candidato nuestro frente al otro grupo político. Hizo hincapié en que nuestra actitud no es caprichosa ni sectaria, si no que es consecuencia de las circunstancias que todavía no nos han permitido vincular nuestras fuerzas a un movimiento más amplio de carácter democrático progresivo.

Luego habló nuestro c. Barahona: sus palabras fueron un examen de la situación de la juventud costarricense de todos los sectores: se refirió a la falta de ambiente económico con que se encuentra la juventud, lo que hace que sus capacidades se malogren en la mediocridad de actividades puramente vegetativas; hizo ver que sólo mediante el desarrollo económico del país lograría la juventud hallar circunstancias que le permitieran el desarrollo pleno de sus capacidades y llamó a los jóvenes a luchar por la construcción de una Costa Rica más progresista, más desarrollada económica

y moralmente.

En el uso de la palabra siguió el c. Carlos Luis Sáenz. Su discurso se encaminó a hacer un análisis de las capacidades del c. Mora, probadas en su vida dedicada por entero al servicio y a la defensa de los intereses del pueblo; pidió que se examinara la vida de nuestro compañero para que se viera cómo en toda su intensa lucha política no hay sino motivos que lo acreditan de sobra para ser el representante auténtico del pueblo de Costa Rica y de las nuevas generaciones que anhelan terminar con los vicios y fracasos de la politiquería ambiente.

Terminó la sesión con un brillante discurso del c. Mora. A pesar de que su estado de salud no era bueno, el c. Mora expuso en un largo discurso su fe en el pueblo de Costa Rica y fundamentó esta fe en el desarrollo histórico de nuestro movimiento que ha venido creciendo año con año y enfilando bajo nuestro programa a muchos de los costarricenses que al principio nos combatían como extremistas. En brillantes argumen-

tos reivindicó el carácter esencialmente nacional de nuestra lucha. Se refirió a la urgencia de que el pueblo de Costa Rica no luche por elevar hombres a los puestos de gobierno cuando esos hombres no buscan estos puestos para llevar a cabo un programa de acción científicamente planeado y respaldado por el pueblo mismo. Dijo que el partido estaba en frente de una situación difícil, dadas las circunstancias políticas del momento, pero que el Partido, a pesar de todos los tropiezos que salieran al paso, tenía en su Dirección, el Comité Central, al guía que sabría cumplir con su deber y salvar a todo trance para bien del pueblo nuestro movimiento de progreso y de bienestar económico y moral.

No menos de 800 personas llenaron el salón del Teatro Astral y la reunión como antes lo dijimos es un verdadero exponente del avance cada vez más grande que nuestro Partido con su programa, su línea política y sus probados dirigentes, está realizando en los sectores de la masa de ciudadanos honrados del país.

LLOYD GEORGE EXPLICA...

VIENE DE LA PAG. TRES donaron el simulacro de la "no intervención".

Abiertamente tomaron sus posiciones al lado de los rebeldes. Sin tratar de ocultarlo enviaron refuerzos en hombres y armas. Mussolini y Hitler se mostraron con claridad que estaban determinados a destruir la democracia española y que conquistarían la península ibérica como una base para los totalitarios.

UN LAGO FASCISTA

Mussolini comprendió que España fascista, ante la eventualidad de otra guerra mundial, significaría la conversión del Mediterráneo en un lago italiano. El control del angosto estrecho de Gibraltar por los cañones fascistas, cerraría las puertas del Mediterráneo a los barcos británicos. Con aerodromos y bases submarinas tanto en Las Baleares como en las costas españolas, Francia que daría efectivamente incomunicada de su imperio en el África del Norte.

Mussolini vio eso y algo más. Una sonrisa de mediocridad complaciente aparecía en la cara de los estadistas ingleses y franceses cuando se vislumbraba tal posibilidad. Los gobiernos de Gran Bretaña y Francia se negaron a venderle armas o municiones a la República española, a pesar de que sabían que la "no intervención" era barrerada abiertamente por los fascistas. La "no intervención" se convirtió en un manto andrajoso que cubría la

actitud pasiva de los gobiernos de Inglaterra y Francia, mientras se permitía que los de Italia y Alemania hicieran lo que deseaban.

Las tropas italianas y alemanas entraban abiertamente en España. Los aeroplanos italianos eran armados en Mallorca, donde se construyeron magníficos aerodromos. Los aeroplanos alemanos volaban impunemente sobre Francia con destino a España (¡Y el Gobierno de Francia lo sabía!) Desde Alemania e Italia eran embarcados grandes cañones y material de guerra en enorme cantidad. Finalmente la superioridad de las fuerzas rebeldes en equipos y material de guerra, era de veinte a uno en relación con las republicanas. No hay tropas, por corajudas y bravas que sean, capaces de hacer frente a esa superioridad.

IMPUDENCIA DE CHAMBERLAIN

El señor Chamberlain supo todo el tiempo lo que estaba pasando. Conoció que después de su pacto de amistad con Mussolini y la consecuente retirada del señor Eden al comenzar el año 1938, la actividad sería acelerada. Mientras Eden estuvo en la Oficina de Relaciones Exteriores existió cierta vigilancia sobre la intervención italiana. Pero cuando Mussolini lo hizo saltar de su posición valiéndose de una serie de maniobras, el proceso se desarrolló sin ninguna al-

mulación por parte del Duce y con impudencia en la de Chamberlain. El Pacto de Lyon no existía más en las rutas marítimas!

El señor Chamberlain deliberadamente ocultó la verdad tanto al Parlamento Británico como al público. Fué él quien insinuó en la Cámara de los Comunes que los informes que obraban en su poder contradecían - los anteriores. Su propósito era terminar con la guerra en España y esta era la manera más rápida de hacerlo. Era el camino del deshonor, pero él creyó que era el de la Paz.

La combinación Daladier-Bonnet también sabía lo que estaba pasando. Ellos contestaban a sus simpatizadores permitiéndoles que pasaran por el correo pequeños paquetes explosivos a los leales de España. Eso era todo lo que pasaba por la frontera.

Toda esta repudiada trama resultó un cruel fraude. Y los perpetradores tuvieron éxito. Así fué que el reconocimiento simultáneo de Franco por Chamberlain y Daladier no se hizo esperar. El negocio de lacariote se desarrolló firme y próspera. Etiopía fué vendida. Checoslovaquia trajo nada. ¡La República española entregada a sus ejecutores!

FRANCO CON SU EJE FASCISTA

¿Ha terminado la tragedia española? Se habrá puesto punto final a la lucha? Esta es la esperanza de los dictadores y de los pérfidos gobiernos de Francia e Inglaterra. No es con-

también pensemos en fortalecer físicamente la generación que en ellas se van a educar.

Un niño mal alimentado no está preparado para estudiar y en este caso de poco servirían las escuelas para los desvalidos.

Nos llamó mucho la atención el gran contraste entre la buena construcción del edificio de la escuela y la pobreza de las viviendas de los peones que son casuchas antihigiénicas. No va a hacer juego la población escolar del lugar con el edificio. Se va a echar de ver mucho la pobreza física de los niños hijos de los peones de Mr. Londo, dentro del nuevo edificio de 170 mil colones.

Los encantos y delicias de la vida de los trabajadores en la Alemania hitlerista; gobernada por el régimen totalitario

Un patio de una prisión. Los prisioneros caminan a la redonda. De rato en rato, dos de ellos, que marchan uno tras el otro, conversan en voz baja.

El primero.—Eh!! Recién llegado, tu eres también panadero?

El segundo.—Sí... tú también?

El primero.—Sí... por qué te han encerrado?

El segundo.—¡Cuidado! ¡shh! (Continúan dando vueltas)

El primero.—¿Por qué estás aquí? ¿Cuidado! ¡shh! (Continúan dando vueltas, después prosiguen).

El primero.—Estoy aquí por que mezclaba mi harina con afrecho. En aquel tiempo a esto se le llamaba adulteración de productos.

El segundo.—¡Cuidado! ¡shh! Continúan dando vueltas).

Las ideas extremistas y el Cuadro de Bronce

No deja de tener cierto interés, como síntoma de la mentalidad fascistoide de ciertos tipos, la creación, por lo menos en el papel de imprenta, de una nueva organización titulada pomposamente el Cuadro de Bronce, de que en días pasados ha informado "La Tribuna".

Se trata de una organización secreta, estilo ku-klux-klan, creada "con vista del peligro que significan para las instituciones patrias el desarrollo de las ideas extremistas". Cusitas sean esas ideas extremistas a juicio de la nueva organización broncínea, no lo especifica el creador o jefe supremo del Cuadro.

Bien pudieran ser por ejemplo la construcción de casas baratas en que ahora está empeñado el gobierno o las leyes tributarias, o las que regulan las relaciones entre exportadores y productores cafetaleros, o las del salario mínimo, o las de protección a la infancia, o la lucha contra el trato esclavizante que la Unión da a los peones costarricenses, por que a todo esto se le ha llamado "extremismo" en Costa Rica.

Lo de Cuadro de Bronce, es sonoro y simbólico, algo así como Camisas doradas, flechas de fuego, camisas negras, jonas, falanges etc. etc. La marca de la proyectada agrupación es sin duda alguna de fábrica filofascista, lo mismo que el método de organización que preconiza, tal como resulta de la lectura de los estatutos; y si no véase lo siguiente: hay un Gran Consejo, con un Jefe Supremo o Padre Sagrado que es lo mismo, y éste es el fundador; en nombre de este Jefe Supremo se jura fidelidad que consiste entre otras cosas en acatar sus órdenes "ciegamente" sin discusión de ninguna clase; el jefe Supremo tiene el poder de aceptar o de ex-

pulsar a los miembros de la agrupación por sí y ante sí reunir o no reunir el Gran Consejo, en una palabra manejar su rebaño de dóciles ovejas como a bien le plazca.

¿No es verdad que todo esto es estrictamente democrático? Y la agrupación en ciertos se forma para defender las instituciones patrias sobre estas bases que más pudieran servir para una secta medioeval o para una asociación de contrabandistas.

Pero es que para combatir el extremismo, esa pesadilla de los que no quieren que el mundo cambie, aparecen Los Cuadros de Bronce, las Espadas cruzadas, las Flechas de fuego etc. etc., signos todos de despotismo y tiranía, demandando obediencia ciega, que les permite a veces a ciertos vivos atrapar ingenuos y que en el fondo no son otra cosa que máscaras con que la reacción feroz se encubre para darle el ataque traidor a las instituciones democráticas.

El pintoresco caso del Cuadro de Bronce, puede servir para ilustrar a nuestro pueblo de cómo pudieron nacer los movimientos fascista y nazi, en países más grandes que el nuestro y aprovecharon los dos de circunstancias especiales de la vida social y política de Italia y Alemania.

Por eso nos hemos detenido a comentar el hecho, ya que en la realidad nuestra, y en la de América, los Cuadros de Bronce sólo pueden caber en las mentes de aquellos ciudadanos tan sin personalidad que están dispuestos a entregarse a la fe de un jefe Supremo al cual se le jura obediencia ciega, en las de aquellos otros para cuya supina ignorancia de la historia del mundo y de la patria, resulte todavía un monstruo endemoniado todo eso que llaman "ideas extremistas".

Suscríbase a "TRABAJO"

CUATRO PUYAZOS...

VIENE DE LA PAG. DOS quilla o para hacer labor espectacular... Pero el señor Durán se respalda según nos lo dice en su jefe, el Ministro. Valiente respaldo, por que al Ministro quién puede respaldarlo?...

En veinte mil colones ha aumentado el Congreso su Partida de eventuales. Para qué? Para pagar sobredietas o para pagar dietas a diputados enfermos. Nosotros aceptamos que se le reconozcan sus dietas a un diputado enfermo; pero enfermo de verdad. Sin embargo, no es eso lo que está ocurriendo en la Cámara. Hemos visto que los diputados que gozan de ese privilegio son corrientemente los diputados más ricos quienes lo usan cuando necesitan ir a pastar a sus fincas o al exterior. En esta semana por ejemplo, solicitó un permiso, por enfermedad comprobada, el diputado don Jaime Esquivel. Al día siguiente los periódicos nos decían que este diputado partía para el exterior junto con su señora "en viaje de placer". Y mientras él se divierte, las dietas le correrán intactas. Y el pueblo sudará para cubrir esas dietas. Sabemos de otro diputado rico que pidió permiso por enfermedad y que él en persona fué al Congreso a dejar el respectivo dictamen médico...

El ex-Presidente ecuatoriano

El señor Páez ha resultado dándonos consejos para arreglar nuestro problema social. Y habla en tono de hombre "respaldado por hechos". Si embargo, la verdad es que si buscamos los antecedentes de este ex-mandatario ecuatoriano, nos encontramos con la triste realidad de una tiranía salvaje ejercida sobre un pueblo acostumbrado a vivir libre. Ojalá que no se le ocurra al señor Páez darle también consejos a nuestro Gobierno sobre la manera de conservar la democracia... a palos. Pero bien, lo que por lo pronto hay que observar es lo siguiente: ¿por qué el pueblo ecuatoriano echó al señor Páez de su suelo habiendo sido este personaje el autor de una labor de bien social tan importante como la que él pregona? Habría que esclarecer esto antes de comenzar a darle valor a los consejos del ex-Presidente Páez.

El Presidente Cortés ha continuado manteniendo con incomparable energía su doctrina sobre el "derecho de asilo a los perseguidos políticos". Somoza no ha logrado poner a temblar a nuestro Presidente ni desviarle de su camino. Prueba de ello es que en esta semana el señor Cortés puso en manos de Somoza a un pobre trabajador que había huido de la tiranía con cuatro hijos... Bravo por el Presidente Cortés.